

Hospital Dr. Gustavo Fricke fue evaluado por la Seremi de Salud con un alto estándar de implementación del modelo de salud intercultural

En el marco del Plan de Vigilancia de los Modelos de Salud intercultural, la Seremi de Salud Valparaíso, evaluó con un alto estándar de implementación al Programa Especial de Salud y Pueblos Indígenas (PESPI) del Hospital Dr. Gustavo Fricke. El modelo en cuestión comenzó a aplicarse el 2025 y busca validar el derecho a una atención de salud que fortalezca el diálogo entre la medicina ancestral y la medicina occidental, rescatando los valores propios de cada pueblo.

La entidad fiscalizadora evidenció un sólido nivel de avance en la aplicación de los componentes normativos, destacando la incorporación del enfoque intercultural en los procesos institucionales, el gran aporte de su Facilitadora Intercultural para esta tarea, la articulación de los equipos clínicos y la integración del Modelo de Salud Intercultural en un contexto hospitalario de alta complejidad. Un logro que el equipo de Gestión Intercultural del establecimiento - compuesto por - nutricionista, matrona, asistente social, enfermera, médico, y otros profesionales - valoraron y trasmitieron en su visita a los centros de salud indígena a los que realizan derivaciones para la atención de pacientes con pertinencia cultural.

Anuncio Patrocinado

La Subdirectora de Gestión del Usuario, Sandra Aroca, participó de la ida a terreno y a propósito de la evaluación obtenida indicó que “la idea es poder entregar a nuestros usuarios - dentro de la calidad de la atención - la experiencia de salud. Tenemos dos dispositivos que son parte de la red del Servicio de Salud, y con los que trabaja el Hospital, por ello es muy importante que el equipo de salud y en este caso el equipo de gestión intercultural conociera y viviera la experiencia, conocer nuestros contactos y así poder realizar las derivaciones”.

Por su parte, la Facilitadora Intercultural, Abigail Alarcón, señaló que el objetivo de la visita es “generar un acercamiento, mejorar comunicaciones y sensibilizaciones de la salud indígena. Esta es una modalidad que está estrenando en el Hospital para mejorar las prácticas de atención al usuario y los funcionarios y realizar derivaciones a los centros de salud indígena”.

Hospital Dr. Gustavo Fricke fue evaluado por la Seremi de Salud con un alto estándar de implementación del modelo de salud intercultural

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

Dispositivos de salud indígena

El Hospital Dr. Gustavo Fricke acudió hasta los dos centros de salud indígena asociados al programa PESPI. El primero de ellos fue el Centro Andina Qullasiña, ubicado al interior del Hospital Santo Tomás de Limache, el que funciona bajo la cosmovisión de los pueblos andinos.

Silvia Vera, la agente de salud del espacio detalló las prestaciones con las que cuentan. “Este centro de salud cuenta con un equipo gestor compuesto por profesionales. Junto a mi, la cuyaca (hermana) Silvia, hacemos las atenciones de salud intercultural. Son 6 sesiones donde primero estamos con el médico, psicólogo, nutricionista, kinesiólogo, matrona y asistente social. Los esperamos, para trabajar la tierra en este huerto maravilloso que tenemos acá, en este centro que está con la cosmovisión de los pueblos andinos”.

El otro dispositivo de salud dirigida a pueblos originarios es la Ruka Lawen Witrapuran, emplazada al interior del Hospital de Peñablanca. En ella el equipo se reunió con la facilitadora mapuche Graciela Curihuentro que compartió parte de los tratamientos que realizan con machi, limpiezas y ritos curativos.

Hospital Dr. Gustavo Fricke fue evaluado por la Seremi de Salud con un alto estándar de implementación del modelo de salud intercultural

“Nos interesa mucho poder trabajar de forma coordinada para finalmente el objetivo nuestro que es la salud de las personas. Que de verdad, entre estas dos medicinas logren las personas sanar de sus dolencias”.

Ambos centros retoman sus funciones con horas disponibles desde marzo y quien lo requiera, puede acercarse de manera presencial, solicitar derivación desde cualquier centro de salud de la red del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota Petorca, o contactarlas a través de sus redes sociales por su nombre.

y tú, ¿qué opinas?